

Internacional

PROHIBIRÁN USO DE MÁSCARAS

Hong Kong revisa prohibir el uso de máscaras durante las manifestaciones para "ayudar a reducir" los enfrentamientos violentos que vive la excolonia británica.



Fuertes manifestaciones estallaron ayer en Quito, en el marco del estado de excepción que decretó el Gobierno de Lenin Moreno para contener las protestas por un alza de los precios de los combustibles. FOTO: EFE

tiago Basabe, de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (Flacso) de Quito.

Los otros en aprietos

La crisis en Ecuador se suma a las de Argentina, Perú y Venezuela, otros países de la región en aprietos.

Mientras las protestas se llevan a cabo, en Ecuador se suma a las de Argentina, Perú y Venezuela, otros países de la región en aprietos. Mientras las protestas se llevan a cabo, en Ecuador se suma a las de Argentina, Perú y Venezuela, otros países de la región en aprietos. Mientras las protestas se llevan a cabo, en Ecuador se suma a las de Argentina, Perú y Venezuela, otros países de la región en aprietos.

El jefe de Estado de Argentina, Mauricio Macri, tampoco se quedó atrás. En un acto de campaña, prometió ayer "resolver" la difícil situación económica que enfrenta el país si es reelegido el 27 de octubre. Según datos oficiales presentados el lunes pasado, Argentina registró una cifra de pobreza del 35,4 por ciento durante el primer trimestre del año, el dato más alto desde la crisis económica del 2001.

Por su parte, Venezuela se mantiene en la crisis social, política y económica que ha llevado a la escasez de productos básicos y a que millones de venezolanos hayan abandonado su país. Justo ayer, el ministro de Petróleo de Venezuela, Manuel Quevedo, afirmó que el régimen de Nicolás Maduro quiere aumentar este año la producción de petróleo a un nivel de entre 1,5 millones y 1,6 millones de barriles al día para volver al nivel de 2018. Pero hoy, la producción es de 650.000 barriles diarios.

Agencias / Efe y AFP / Quito, Buenos Aires y Lima

Ecuador, en estado de excepción ante protestas por alzas en combustibles

Tras desmontar subsidios, el aumento de los precios llegó hasta el 123 por ciento. El país se suma a los otros de la región que están en crisis.

Ecuador se sumó ayer a los países de la región que atraviesan una crisis, después de que el Gobierno impuso el estado de excepción para intentar aplacar la ira social que estalló en las calles, tras el fin de subsidios a combustibles acordado con el Fondo Monetario Internacional (FMI).

Acosado por un alto endeudamiento y falta de liquidez en la economía dolarizada, el gobierno del presidente Lenin Moreno pactó un programa de créditos con el organismo, por 4.209 millones de dólares, que incluye el desmonte de esos subsidios, que demandaban unos 1.300 millones de dólares anuales.

El incremento de las tarifas del diésel y la gasolina, de hasta un 123 por ciento, precipitó una huelga nacional de transportadores. Miles de manifestantes se movilizaron en varias ciudades e, incluso, algunos exigieron la renuncia de Moreno, en medio de choques con la policía, que dejaron al menos 19 detenidos.

El mandatario endureció su respuesta y decretó el estado de excepción por 60 días para "evitar el caos". Sin embargo, en Quito, los manifestantes se mantuvieron en las calles en un abierto desafío al Gobierno, que quedó

facultado para emplear la fuerza armada en el control del orden público, restringir el derecho a la movilización o imponer la censura previa a los medios.

Sin un sólido apoyo en el Legislativo y con las encuestas en contra, Moreno lidia con las primeras consecuencias del convenio que suscribió en marzo con el FMI para obtener créditos. Los transportadores pararon en varios puntos, y universitarios salieron a las calles en Quito en el marco de la mayor huelga en

Ecuador desde la llegada de la izquierda al poder en 2007.

Las clases también fueron suspendidas. En la capital y otras ciudades, los buses y taxis dejaron de circular. Se prevé que organizaciones indígenas y sindicalistas se unan a la protesta.

El galón americano de diésel pasó de 1,03 a 2,30 dólares y el de gasolina corriente, de 1,85 a 2,40 dólares.

El malestar social evoca el pasado de inestabilidad en el pequeño país petrolero. Tres presi-

dentos de los cuales intentaron reajustes económicos fueron derrocados entre 1996 y 2007, cuando Ecuador llegó a tener siete mandatarios.

Según los analistas, esta es una dura prueba para Moreno. "Esperaría que estas protestas no tengan la presión para que el Gobierno eche atrás las medidas. (Eso) sería una señal de debilidad enorme del Gobierno, que le implicaría mayores problemas que los que está intentando resolver", dijo el politólogo San-

BREVES NOTICIAS DEL MUNDO



Cuba

Medvedev visita a Díaz-Canel

LA HABANA - AFP y EFE. El primer ministro ruso, Dmitri Medvedev, y el presidente cubano, Miguel Díaz-Canel, se reunieron ayer en La Habana para revisar los vínculos entre sus países. Los mandatarios presentaron una serie de acuerdos en cooperación científica, sector ferroviario y energía nuclear aplicada a la medicina. Medvedev reafirmó el apoyo de Rusia a Cuba, en un momento en que la isla enfrenta una escasez de combustible tras las recientes sanciones impuestas por EE. UU. FOTO: ELIANA APONTE

Francia

Mueren cuatro policías durante ataque en París

PARÍS - AFP. Cuatro funcionarios policiales, entre ellos una mujer, murieron apuñalados ayer en el interior de la central de policía en París. Los funcionarios fueron agredidos por un empleado que fue abatido por las fuerzas del orden. El autor, de 45 años, trabajaba como técnico informático en la Dirección de Inteligencia desde hacía 20 años.

Bélgica

Plan de 'brexit' no convence a la UE

BRUSELAS - EFE. El presidente del Consejo Europeo, Donald Tusk, comunicó ayer al primer ministro del Reino Unido, Boris Johnson, que su nueva propuesta para el 'brexit' no le convence. "Mi mensaje (...) es: seguimos abiertos, pero todavía no estamos convencidos", dijo Tusk.

Pese a 'Ucraniagate', ahora Trump pide a China investigar a Joe Biden y su hijo

EL MANDATARIO DE EE. UU. LOS ACUSÓ DE TRÁFICO DE INFLUENCIAS. SEGUN LOS DEMÓCRATAS, EL PRESIDENTE SUMÓ AYER UNA CAUSA MÁS A SU JUICIO DE DESTITUCIÓN.

Desafiante. Es lo mínimo que puede decirse de la nueva maniobra del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, que pidió al Gobierno de China investigar al exvicepresidente Joe Biden y su hijo Hunter por un supuesto de tráfico de influencias, una semana después de que la Cámara de Representantes inició una investigación con fines de destitución en su contra por hacer igual solicitud al presidente de Ucrania, Vladimir Zelensky.

"China debería comenzar una investigación contra los Biden porque lo que sucedió en China es tan grave como lo que ocurrió en Ucrania", sostuvo el mandatario, atizando aún más el ya caldeado ambiente político que se respira en Washington.

Aunque Trump aclaró que aún no había contactado al presidente chino, Xi Jinping, para formali-

zar su pedido, los demócratas salieron en bloque a condenar sus declaraciones como una clara muestra de abuso de poder.

"El presidente acaba de crear un nuevo cargo de destitución al hacer en público lo que hizo en privado. Ahora pidiéndole a China que interfiera en las elecciones en beneficio de su campaña. La manera como ignora las leyes es desconcertante", dijo la representante Jackie Speier.

Ellen Weintraub, presidenta de la Comisión Federal Electoral, que regula las comicios en el país, recordó que cualquier ayuda de un gobierno extranjero con fines electorales es ilegal y objeto de serias consecuencias.

Trump, hay que aclarar, llevaba ya varios días acusando a los Biden de irregularidades en sus negocios con China. Pero ayer fue un paso más adelante al pedir

una investigación que podría tener impacto en la candidatura de quien encabeza las encuestas de la carrera por la nominación presidencial del Partido Demócrata.

La solicitud es polémica, además, porque su administración está negociando un acuerdo comercial con Pekín y provoca especulaciones sobre una posible arremetida contra Biden a cambio de concesiones en el pacto de comercio.

Lo que alega Trump es que, gracias a la influencia de su padre, Hunter pactó con autoridades China un negocio en el que salió ganando hasta 1.500 millones de dólares. Y que, además, habría usado un viaje con el vicepresidente Joe Biden a China en el 2013 para redondear el negocio.

Sergio Gómez Maseri / Corresponsal de EL TIEMPO / Washington